

Dr. Stephan Pernkopf
LH-Stellvertreter

Landtag von Niederösterreich
Landtagsdirektion
Eing.: 06.06.2024
Zu Ltg.-**415/XX-2024**



Herrn Präsident
des NÖ Landtages
Mag. Karl Wilfing

im Hause

St. Pölten, am 5. Juni 2024

LHSTV-P-L-397/320-2024

Sehr geehrter Herr Präsident!

Zur Anfrage des Abgeordneten Mag. Helmut Hofer-Gruber betreffend „Blau-gelber Bodenbonus“, zu Zahl Ltg.-415/XX-2024, darf ich folgende Beantwortung, sofern mein Zuständigkeitsbereich betroffen ist und dies dem Anfragerecht unterliegt, übermitteln:

Der blau-gelbe Bodenbonus richtet sich vorrangig an Gemeinden und wurde bisher von 15 Gemeinden (mit insgesamt 16 Entsiegelungsvorhaben) in Anspruch genommen. Darunter unter anderem Projekte wie der Nibelungenplatz in Tulln, die Umgestaltung des Hauptplatzes in Amstetten oder die Neugestaltung und Entsiegelung des Johannesplatzes in Laxenburg. Die Ausbezahlung der jeweiligen Fördersummen erfolgt nach Umsetzung der Projekte und wird für die derzeit eingereichten Projekte insgesamt ca. 1,3 Mio. Euro (zusammengesetzt aus Bundes- und Landesförderungen) ausmachen. Insgesamt werden damit circa 1,72 Hektar entsiegelt bzw. nach dem Schwammstadtprinzip umgestaltet. Weiters werden im Rahmen der eingereichten Förderprojekte rund 130 Schwammbäume eingesetzt und eine klimafitte Grünraumgestaltung umgesetzt. Beworben wurde und wird der blau-gelbe Bodenbonus unter anderem durch die Website www.bodenbonus.at, durch Medienarbeit, regionale und überregionale Berichterstattung über die eingereichten Vorhaben, Bilanz „1 Jahr Bodenbonus“, Bewerbung und Beratung bei Veranstaltungen mit den Zielgruppen KLAR/KEM-Regionen und Gemeinden wie KEM/KLAR-Netzwerktreffen, Gemeindefachtag „Natur im Garten“, im Rahmen von Fortbildungen wie dem Lehrgang „Kommunaler Energie- und Umweltmanager“ bzw. dem neuen



Lehrgang „Dorf- und Stadterneuerung in der Praxis“, sowie im Rahmen der Beratungstätigkeit der Regionalberater der Dorf- und Stadterneuerung sowie der Energie- und Umweltagentur. Als Ziele wurden vorgegeben, mindestens zehn Entsiegelungs- oder Schwammstadtprojekte aus allen Regionen umzusetzen. Der blau-gelbe Bodenbonus soll vorerst jedenfalls bis Herbst 2025 angeboten werden bzw. wird eine Fortführung bzw. ein Ausbau des Bodenbonus darüber hinaus natürlich zeitgerecht evaluiert werden.

Mit freundlichen Grüßen

LH-Stv. Dr. Stephan Pernkopf eh.